

# El 'brexit' reduce a la mitad las solicitudes de becas Erasmus para el Reino Unido

► La Universitat Politècnica y la Universitat de València admiten que desconocen qué sucederá con las ayudas y, aunque no desaconsejan el destino, entienden la desconfianza de los alumnos

MINERVA MINGUEZ VALÈNCIA

El 'brexit' mantiene en un limbo los programas Erasmus de las universidades valencianas. La Universitat Politècnica cifra el descenso de solicitudes para cursar estudios en el Reino Unido aproximadamente en un cincuenta por ciento respecto al año pasado, pese a no haber dado ninguna consigna a sus estudiantes. «Estamos expectantes, porque la realidad es que no sabemos nada», señala María Boquera Matarredona, directora del Área de Intercambio Académico de la UPV. Los alumnos que se encuentran cursando sus estudios en este ejercicio tienen garantizados los fondos económicos asignados, pero Boquera admite que para 2019-20 están en «situación de espera», pese a que ya hay un listado provisional de admitidos, ahora en proceso de selección. «No tenemos ninguna directriz de ningún órgano rector al respecto, y desde la Politècnica no hemos dado ningún consejo sobre la idoneidad o no de salir al Reino Unido, pero imaginamos que sobre todo los padres, por precaución, intentan evitar este destino para sus hijos», explica Boquera. Las universidades gallegas sí han recomendado destinos alternativos para evitar problemas.

La Universitat de València tampoco ha desanimado a sus estudiantes a salir al Reino Unido, pero no ocultan que seguramente las peticiones bajarán este año. «Es una incógnita», admiten, porque en el caso de la UV el plazo de solicitudes no se abrirá hasta el 1 de marzo para cerrarse el 20 de junio. «Hasta esa fecha no sabremos oficialmente si hay descenso, suponemos que algo afectará», aclaran. Pese a la llamada a la calma de los responsables de ambas instituciones, señalan como «clave» la fecha del 14 de marzo, ya

que la Conferencia de Rectores (CRUE) les ha convocado para «abordar los distintos escenarios» a los que podrían enfrentarse. «Las universidades británicas están muy interesadas en continuar con los intercambios y nosotros apostamos porque todo siga igual, pero el problema radica en la financiación», explica Carles Padilla, vicerrector de Internacionalización y Cooperación de la UV. En cualquier caso, aclara que el Reino Unido está en el cuarto puesto de preferencias para ampliar estudios, por detrás de Alemania, Italia o Francia. Algo que se repite con la UPV, donde Italia, Polonia, Francia y Alemania se sitúan por delante de Gran Bretaña, donde tienen acuerdos con hasta doce universidades. En 2017 enviaron a 51 alumnos a realizar estudios y a otros 28 a hacer prácticas. La Universitat de València, por su parte, envió en 2017/18 a 177 estudiantes y este curso tiene a 201 fuera, mientras que ha recibido a algo más de 200 Erasmus británicos.

La responsable de los Erasmus de la Politècnica apunta que aunque se pudieran firmar acuerdos con las universidades británicas en caso de salir de la Unión Europea, el pro-

«¿Cómo pago yo a mis alumnos si el 'brexit' finalmente es duro?, esa es la cuestión», apuntan desde la Politècnica

blema está en poder garantizar las becas. «¿Cómo pago yo a mis alumnos si el 'brexit' finalmente es duro?, esa es la cuestión», reitera Boquera. Aunque en las negociaciones previas entre los gobiernos implicados se había establecido un período transitorio, con una prórroga para las becas hasta 2021, nadie es capaz de afirmar que esa promesa se mantendría de producirse un 'brexit' sin acuerdo.

Boquera, además, coloca el foco en otra cuestión: la de la doble titulación. «Tenemos acuerdos muy buenos al respecto, ¿pero ahora qué pasará? Hemos de ser cautos, pero al mismo tiempo sabemos que ese es un motivo de desasosiego grande en los círculos académicos», comenta. Algo en lo que la CRUE ha sido también muy taxativa, al pedir al Gobierno español y al británico que esas cua-

lificaciones profesionales continúen siendo reconocidas mutuamente.

Aunque Londres anunció en su día que los estudiantes de la UE que inicien sus cursos en el año académico 2019/2020 pueden hacerlo con el «precio de matrícula reducido», desde las universidades valencianas se piden garantías plenas. Las universidades alicantinas, por ejemplo, trabajan ya a contrarreloj para poder dar una respuesta a sus alumnos en caso de que finalmente se produzca una «salida dura» y el Erasmus se suspenda en Reino Unido. El vicerrector de Relaciones Internacionales de la UA, Juan Llopis, ya ha consultado con el Servicio Español para la Internacionalización de la Educación (Sepie) si se va a producir una prórroga para el programa Erasmus de cara a 2020, independientemente de que Reino Unido salga antes de la UE. Todavía no han obtenido respuesta, porque

además sobre la mesa está el tema de los permisos de residencia.



LAS CIFRAS DE ERASMUS UK

201<sup>UV</sup>

Enviados en el curso 2018/19

► La Universitat de València ha enviado este curso a un total de 201 estudiantes a distintas universidades del Reino Unido, cifra un poco más elevada que la de 2017/18, cuando registró 177 salidas.

79<sup>UPV</sup>

Enviados en el curso 2017/18

► De los 1.400 erasmus que envió la Universitat Politècnica, 51 realizaron sus estudios en Reino Unido y otros 28 hicieron prácticas.

192<sup>FCT</sup>

Alumnos de Formación Profesional que envía la conselleria

► Casi 500 solicitudes recibió la Conselleria de Educació para estudiantes de Formación en Centros de Trabajo en Reino Unido e Irlanda en 2019, con una oferta de 192 plazas.